



Otros grupos de delegados internacionales.

Italia, Noruega, Portugal, Suecia, Suiza, U. R. S. S., Estados Unidos, Argentina, Chile, Costa Rica, Cuba, México, Perú y España.

Los intelectuales de todas partes, los representantes de todos los intelectuales honrados del mundo, han mostrado en forma de aplausos caídos, al Gobierno de la República que están al lado de la autoridad legítima de España, al lado de los representantes de la cultura y de la libertad. Y han dicho palabras inmborrables sobre la lucha que han visto desarrollar a su lado.

JEF LANT, THOLANDIS

"La tónica de la nueva cultura española la dan los soldados del Ejército Popular, que aprenden a leer y escribir en las trincheras."

MALRAUX, FRANCÉ-

"La guerra que se desarrolla en tierra española significa la defensa de la cultura universal, y todo intelectual ha de sentirse automáticamente a nuestro lado."

BERMUDA, 1970

“En lo que se refiere a la indiferencia de que es víctima el pueblo español por parte de ciertos países, diré que todavía quedan Filatos en el mundo. El orgullo de todos los escritores antifascistas internacionales son esos escritores que, como Ludwig Reon, Gustav Rieger y Maixaus, no han vacilado un momento en venir a combatir, con riesgo de su vida, al lado del pueblo español, que defiende su independencia.”

WILLY WELZEL, ALZMANN

«Me produce una enorme satisfacción haber llegado a Valencia en esas circunstancias. A través del Congreso tendré ocasión de denostar al pueblo español la bajezía de los elementos que desde Alemania vienen prestando ayuda a Franco, mientras que los representantes de la civilización alemana—los que aún quedan dentro del territorio—y los que estamos expatriados—están intransigentemente al lado de la República española. El exilio de nuestra presencia en España legará por medio de diferentes conductos a las masas populares alemanas, que se sentirán fortalecidas e impulsadas en su lucha contra la dictadura de Hitler.»

ERICH WEINEST, ALEMÁN
"Vivimos jornadas y años decisivos. Todo lo que
hacemos como escritores tiene hoy un significado
y un alcance mayores que haya tenido nunca la
palabra del escritor. Si alguien pudiera creer que
sobreestimamos el papel del escritor en la
sociedad, los atentados del fascismo contra la libe-
ración, la revolución, la revolucionaria, lo negarían
en falso."

contrario. Por algo el fascismo, sobre todo en Alemania, ha intentado exterminar toda literatura que esté al lado de la verdad y el derecho, y esto con un fanatismo sólo explicable por el hecho de que el enemigo ha reconocido lo peligrosa que es para él la arma que constituye la palabra del escritor."

EGON ERWIN
KISCH, ALMAN

Quien debe llamar a escribir
debe hoy poner toda
su energía, todo su talento,
todo su nombre,
en el plató de la
lanza para llevar a sus
lectores a la lucha por España. Ningún publicista
deberá encontrar lectores si no tiene a mano
sus más acertadas palabras para emplearlas con
el intento de reducir al pueblo español por el
humor del bloguero y el extremismo de las bolas
azules. *Nosotros queremos de todo el mundo y de*

todos los matices, debemos vejar en nuestros escritos, no sólo por el presente de la lucha española, por la libertad, sino también por que la crónica histórica de este empeño heroico no sea falsa, sino que aparezca como lo que realmente es: una guerra por los derechos de los hombres contra los métodos más modernos de fuerza de la reacción, los métodos del fascismo."

SOERAHIL, GREG. NO. 811002

"Los escritores de América, de Inglaterra, de Escandinavia, de Holanda, de Bélgica y de Francia deben actuar al mismo tiempo y unánimemente. Debemos encontrar la palabra que cree la acción práctica a favor del pueblo español. He aquí dónde están nuestras responsabilidades, nuestro deber."

A. TADEJKIĆ, KUNO

"La victoria del pueblo español (de la que estoy por completo seguro) llenará a la cultura en general, y especialmente al arte, de rasgos populares. En el arte se sustituirán los rasgos simbólicos que han servido después de la guerra europea y vendrá un verdadero realismo, que elevará



y renovará el arte español en toda su magnífica tradición. Esta transformación cultural y artística saldrá de los límites de España y se extenderá por el resto del mundo."

LUISA CARNES



El Presidente del Gobierno con los ministros de Estado y Gobernación en el solemne acto de la inauguración del Congreso.